

氷見市議会厚生文教委員会会議録

令和3年9月9日（木）
氷見市庁舎議事堂委員会室
開会 午前 9時58分
閉会 午前10時54分

- 1 案 件 令和3年9月定例会において厚生文教委員会に付託されたもの
- 2 出席委員 6名
萬谷委員長、北副委員長、越田委員、松原委員、小清水委員、澤田委員
- 3 委員外議員 萩山議長
- 4 職務のため出席した事務局職員 串田事務局長、横田副主幹
- 5 説明のため出席した者の職、氏名
林市長、篠田副市長、鎌仲教育長、東軒企画政策部長、森田総務部長、新井市民部長、泉澤教育次長、鶴教育委員会事務局参事、森福祉介護課長、柿谷子育て支援課長、大野市民課長、宇波健康課長、釜田病院事業管理室長、大浅環境防犯課長、天坂教育総務課長、坂田教育総合センター所長 ほか関係職員
- 6 傍聴人 4人
- 7 付託議案 別紙付託案件表のとおり
- 8 経過及び結果
 - ・萬谷委員長が開会を宣告し、市長挨拶の後、議事を進行した。
 - ・当局の説明を受け質疑応答を行った結果、いずれの案件も全会一致をもって原案を可決または承認することに決した（主な質疑応答は別紙のとおり）。
 - ・委員長報告の作成は、委員長に一任され、特筆事項は無しとした。

氷見市議会委員会条例第27条第1項の規定によりここに署名する。

令和3年9月9日

氷見市議会厚生文教委員長

萬谷 大作

令和3年9月厚生文教委員会付託案件表

令和3年9月9日（木）午前10時

氷見市庁舎議事堂委員会室

- ◎ 教育総務課 9:59～
・議案第54号 令和3年度氷見市一般会計補正予算（第5号）中
教育総務課所管に係る事項……………説明書P. 20
- ◎ 教育総合センター 10:07～
・議案第54号 令和3年度氷見市一般会計補正予算（第5号）中
教育総合センター所管に係る事項……………説明書P. 20
- ◎ 福祉介護課 10:24～
・議案第54号 令和3年度氷見市一般会計補正予算（第5号）中
福祉介護課所管に係る事項……………説明書P. 10
・議案第59号 令和3年度氷見市介護保険特別会計補正予算（第1号）…議案書P. 21
- ◎ 子育て支援課 10:29～
・議案第54号 令和3年度氷見市一般会計補正予算（第5号）中
子育て支援課所管に係る事項……………説明書P. 12
- ◎ 市民課 10:33～
・議案第58号 令和3年度氷見市国民健康保険特別会計補正予算
(第1号) ………………議案書P. 17
- ◎ 健康課 10:39～
・議案第54号 令和3年度氷見市一般会計補正予算（第5号）中
健康課所管に係る事項……………説明書P. 12
- ◎ 病院事業管理室 10:45～
・議案第56号 令和3年度氷見市病院事業会計補正予算（第2号）…議案書P. 13
- ◎ 環境防犯課 10:50～
・報告第19号 地方自治法第179条による専決処分について…議案書P. 31

（注）財源補正及び節区分補正に係る説明は不要です。

主な質疑応答

教育総務課 北委員	廃校施設利活用事業費について。他の廃校施設の消防設備の点検はどうになっているか。
天坂課長	他の廃校施設においても毎年、定期検査を行っている。
北委員	廃校施設で火災が起きた場合、誰が消防へ通報するのか。
天坂課長	地元住民が通報することになっている。
北委員	責任者は決まっているのか。
天坂課長	地元自治会に管理運営を任せている。
北委員	使用していない部屋にも消防設備が設置されているのか。
天坂課長	使用していない部屋も対象になっている。
北委員	使用していない部屋を防火扉で区切ることは考えていないのか。
天坂課長	元々ある設備を継続使用しており、新たに防火扉を設置することは考えていない。
教育総合センター 越田委員	<案件外>令和3年度全国学力・学習状況調査について コロナが学力に影響を及ぼしているということはないか。
坂田所長	学力に対する影響はないと考えているが、児童・生徒から休校中は学習に対する不安があったという回答が多く見受けられた。
越田委員	今後のコロナの状況次第では、オンライン授業の実施も視野に入れる必要があるが、その対応はできているか。
坂田所長	現在、学校内ではタブレットによるオンライン学習を実施している。また、市が保有する40台のポケットWi-Fiを各家庭に持ち帰って接続確認も行っている。
越田委員	本市の児童・生徒の英語の学力はどの程度か。
坂田所長	本市ではALT（外国語指導助手）の配置が充実していることもあり、ネーティブな発音に触れることで英語の学力向上に繋がっていると考え

	ている。但し、昨年度からコロナの影響でALTが不足しており十分な結果が得られていない状況にある。
越田委員	西の杜学園の児童・生徒の英語の学力の評価はどの程度か。
坂田所長	西の杜学園では1人のALTが毎日配属されることから効果が上がっていると考えている。但し、西の杜学園においてもコロナの影響によりALTが不足している状況にある。
越田委員	ALTの補充については、どのように考えているか。
鎌仲教育長	民間の委託業者から2名のALTの派遣が決まっており、今後、一層の英語学習の充実を図っていきたいと考えている。
小清水委員	富山県の学力調査の結果は全国的にどのレベルにあるのか。
坂田所長	富山県は常に上位に位置している。以前は上位と下位との差が大きかったが、急激に差が縮まっている。
小清水委員	長期欠席している児童・生徒のために予算措置をする必要はないのか。
坂田所長	長期欠席の児童・生徒に対しては個別にタブレット端末を貸し出し、オンライン学習を実施している。ポケットWi-Fiも40台所有しており十分対応可能だと考えている。
福祉介護課 松原委員	地域生活支援事業費について。当初見込んでいたよりも増となった要因は何か。
森課長	今年度、新たに事業を実施している事業者が、非常に熱心に取り組んでいることが利用者の増加に繋がっている。
健康課 松原委員	予防接種事業費について。昨年度の実績はどうだったのか。
宇波課長	昨年度は中学生1,050人を対象に実施したが45.4%の利用があった。小学生は県が実施しており、1回目は72.27%、2回目は44.83%の実績であった。
松原委員	接種率が80%になった場合でも予算は足りるのか。
宇波課長	予算は接種率100%で計上しているので問題ないと考えている。